
福建工会建“两节”期 间 欠薪报告制度
中 工 网 讯 （记 者　吴 铎 思

通 讯 员　李 东 ）记者从福建省总
工会获知 ，福建工会建立 “两节 ”
期 间 欠薪报告制度 。从 12月 15
日 起 ，将采取零报告与随时报告
相结合的方式 ，每月 分两次 向 省
总工会报告当地企业工资支付和
欠薪事件处理情况 。

据 了 解 ，当 前经济形势较为
复杂 ，涉及工资支付 问题的劳动
争议和群体性事件时有发生。因

此福建省总工会把防止欠薪 、保
障农民工按时足额领取工资作为
今年为农民工送温暖工作的重要
内容 。畅通信息渠道 ，建立欠薪
报告制度 ，对于重大事件或者重
要案件 ，及时通报和随时报告 。

突出排查重点 ，深入基层 、深
入企业 、深入职工 ，特别是建筑施
工 、加工制造 、餐饮服务等招用
农 民工较多的用人单位 ，以及小
微型 、租赁型 、劳动密 集型企

业 ，掌握企业经营状况和职工工
资发放第一手资料 ，及时发现苗
头性 、倾 向 性 问 题 ，做到早跟
踪 、早协调 、早解决。同时 ，各
级工会在送温暖基金中设立专项
资金 ，为因欠薪造成回乡难 、过
年难 、返闽难的农民工提供临时
救助。积极协助政府有关部门开
展企业工资拖欠问题专项检查工
作 ，为农 民工提供必要的法律咨
询和法律援助服务 。

为“勿忘国耻”而献身的艺术家
徐剑铭

出 身 草根的 陕 西 民 间 工 艺 大 师 仇一 凡 ，原 来是 西 安 市 一 家 小 企业 的 工人 ，凭 着 当 年在 “扎根黄 土地 ”的 岁 月
里 ，练就 的 一 手捏泥人绝 活 ，创 作 出 大型 泥 塑 《浴血 中 条》，博得 了 社会各界的 广 泛赞誉。然 而 由 于积 劳成疾 ，年仅

59岁 就撒手人寰 。更令人扼腕叹息 的 是 ，由 于存放作品 的 场 地 面 临 拆 迁 ，致使这组 用 泥 塑 重现抗战精神 的 艺 术作
品 的 存放也成 了 问 题。为 此 ，今 日 本报刊 发著名 工人作 家徐剑 铭 的 文章 ，在悼念这位卓越的 工人 艺 术 家 的 同 时 ，

还期待 以 此 引 起社会各界关 注这位工人艺 术 家作品 的命运 。

仇一凡生前在创作《浴血中条》泥 塑

12月 13日 是为悼念南京大
屠杀死难者举行的首个国家公祭
日 ……就在当 晚 ，我接到仇一凡
妻子任彩云的 电话 ，她说 ：一凡
走了……

对 “一凡走 了”，我多 少有
一点心理准备。去年初 ，西安晚
报社摄影记者张宇明打电话 ，告
诉我一凡老师 因病住院了 ，情况
不好 ！我当 天就赶到 医院探视 。
彩云在送我到 医 院 门 口 时含泪
说 ：一凡得的是绝症。医生打开
他 的腹腔后 又重新缝上 了 。晚
期 。没救 了……从 2011年夏天
开始 ，一凡就全身心投入到大型
泥塑 《浴血 中条》的创作之中 。
由于多年不走动 ，之前我并不知

道 一 凡 现 在 已
是 知 名 的 民 间
工 艺 大 师 了 。
那 年 我 大 姐 辞
世 ，我 们 在 葬
礼 上 相 遇 。之
后 ，他 和 妻 子
彩 云 、妹妹 一
军 到 家 来 看
我 。我 送给他
们 几 本 我 的
书 。不 久 ，一
凡 独 自 来 家 ，
激 情满 怀地对

我说 ：你的 《立马中条》写得太
好了 ！我看了好几遍 ！小 日 本太
坏了 ！咱们的抗 日 英雄真是可歌
可泣啊 ！我想根据你的书创作一
组大型的泥塑……可能是为了让
我相信他有这种实力 ，把我请到
了老孙家饭庄 ，在三楼的 “关中
民俗艺术馆”里 ，欣赏了他的大
型泥塑作 品 《回坊风情》。那幅
泥塑长达 12米 ，把 回 坊上 的各
种人物 ，各类店铺 ，各色风情展
示得淋漓尽致 、惟妙惟 肖 ，我不
得不 拍案 叫 绝 ！自 然 也 当 场表
态 ，表示全力支持他创作一幅展
现中华儿女浴血抗 日 弘扬 民族精
神的作品 。回家后我给他写了两
幅 4尺整张的字 ，内容是从 《立

马中条》上选的 。其一是我军为
八百壮士殉国举行的祭奠会上的
挽联 ：大河有情 ，应知我八百壮
士为国殇 ；苍天有眼 ，且看我十
万铁军灭倭寇。其二是于右任为
中条山抗战亲拟亲书的词 《天净
沙》：“中条雪压云垂 ，黄沙浪卷
冰澌 。血染将军 战史 。北方豪
士 ，手擒多少胡儿 ！”做大型泥
塑需要一块大型场地 ，一凡两 口
子都是穷苦的下 岗工人 ，居室狭
窄 ，无地施工 。一凡多 日 奔走 ，
幸得西安 自 弘中学鼎力相助 ，为
他腾出一间教室 ，不仅不收一分
费用 ，而且免费提供食宿。是年
八月 初 ，酷暑未退 ，一凡从长安
区购来成吨胶泥 ，从废品店买回
一堆废塑料 ，便投入到创 作 中
去 。这 幅 作 品 面 积 为 15平 方
米 ，一凡要 用 手捏 出 2000多个
人物及宏大而惨烈的 战争场面 ，
有我抗 日 英雄 ，也有 凶 残的 日
寇 ；战旗枪炮 ，山川大河 ，断壁
残垣……每一个场景细节都要仔
细 “拿捏”，每一个人物表情都
要精心 “刻画”……经过近 400
多个 日 日 夜夜的呕心沥血，2012
年9月 初 ，抗战胜利 67周年纪念
日 之际 ，大型泥塑 《浴血中条 》
完工 ，西 安各大媒体均做 了 报
道。闻讯赶来的参观者络绎不绝

亦交 口称赞 ！
然而 ，谁也不会想到 ，为了

创作这幅弘扬民族精神 、呼唤国
人勿忘国耻的大型泥塑作品 （据
我所知 ，用泥塑重现抗战精神的
艺术作 品 ，此为之最），仇一凡
倾尽了心血 ，给本来壮硕的身体
埋下了 巨大隐患！2013年初 ，正
当他根据多方建议 ，认真修改原
作 ，向精品奋力迈进时 ，病魔悄
无声 息地袭来了……那天晚上 ，
他从工作室回家 ，突感不适 ，当
晚便被送进了 医院……

今年夏天的某 日 ，突然接到
一凡电话。电话中一凡底气十足
地说 ：我好 了 ！咱这身体结实 ！
那点病把咱咋不了 ！再过几天我
就回 自 弘中学。有些细节还得再
改改。到时候咱们再商量……”

然而 ，就在国家公祭 日 的前
两 日 ，一凡走了 ！

彩云说 ：临走前几天 ，他知
道了 自 己的病情……他不甘心啊
… …他 才 59岁……他说那幅泥
塑还有五个泥人要重做……

一凡是西安市一家小企业的
工人 ，进工厂前是下乡知青 ，他
是在 “扎根黄土地”的岁 月 里 ，
从 “玩黄土”中练就了一手捏泥
人的绝活 。他的作 品广布全国 ，
流传海外。他是江苏人 ，但他的

作品却几乎全是表现陕西风情 、
张扬老 陕个性 的 。人物气韵生
动 ，场面热烈奔放 ，极具视觉冲
击力和精神感染力 ！

一凡走了 ！除了对逝者悼念
的哀伤 ，我还担忧他前后用 了 两
年 多 时 间 精心创 作 的 《浴血 中
条》怎么办？听说位于大明宫丹
凤门对面的 自 弘中学不久将要拆
迁 ；而重达半吨 ，面积 15平方
米的巨作又不是一般家庭能搁置
得下的。一凡夫妇下岗多年 ，日
子过得十分艰辛 ，而创作这幅作
品所需材料又都是一凡 自 己掏的
腰包……

我真心希望 ：政府有关部门
能认识一凡作品的价值 ，从而 由
政府出面收藏这幅弘扬正能量的
艺术品 。或者社会有识人士及有
实力 的企事业单位将 《浴血 中
条》收至府上 门下 ，郑重陈列 ，
供人观赏 ，缅怀先烈 ，激励 当
今 ，比供奉财神崇高多了 ！

一位平 民 艺 术 家 ，为 呼 唤
国 人勿 忘 国 耻而 献身 艺 术 、呕
心沥血 ，生命垂危之际仍有 壮
志未酬 的 悲恸 ！此情怎不令人
心碎 ！

但愿那幅巨作不会就此坠落
风尘 ！

祈祝一凡灵魂安息 ！

标题新闻

李克强访哈签单180亿美元
涉及基础设施等众多领域

全国经济普查结果出 炉
第二、三产业单位增52.9%

呼格案启动国家赔偿程序
呼格家属至少可获104万

省委宣传部陕师大共建新闻 与传播学院
本报讯 （记 者　薛 生 贵）12月 16日 上午 ，陕西省

委宣传部与陕西师范大学共建新闻与传播学院工作启
动。省委常委 、省委宣传部部长景俊海出席并讲话 。

景俊海指 出 ，部校共建工作是贯彻落实 中央精神
和省委部 署 、创新新 闻 传播人才培养的 一项重要举
措。要充分发挥党委政府和院校综合优势 ，努力把学
院建设成为西部领先 ，全国知名的现代化 、综合性新闻
教育机构 。

景俊海强调 ，要认真学 习领会 习近平总书记系列
重要讲话精神 ，把马克思主义新闻观教育贯穿部校共
建全过程 ，融入人才培养各环节 。要着眼媒体融合发
展新趋势 ，尊重新闻传播和人才培养规律 ，创新人才培
养模式 ，以改革精神走出 一条符合省情实际的共建之
路。要瞄准信息传播的新技术新应用 ，紧跟传媒生态变
化的新趋势新格局 ，重点攻关 、定向突破 、科学重组 ，增
强课程设置的科学性 、时代性 、针对性 ，打造精品课程 ，
形成具有明显优势和较强影响力的品牌专业。要不断
完善共建长效机制 ，分步推进 、逐步深化 ，实现互补互
促 、共同发展 ，培养出一大批政治立场坚定 、业务能力精
良 、作风素质过硬的应用型 、复合型新闻传播人才 。

双方签署 了 共建协议。中央驻陕 、省级和西安市
有关新闻单位主要负责 同志 ，陕西师范大学主要负责
同志及部分院系师生代表参加 。

陕柴重工公司原副总刘有信涉受贿被立案
据 新 华 网 消 息　日 前 ，经

陕西省人 民检察院指定管辖 ，
咸阳市人 民检察院决定 ，依法
对陕西柴油机重工有 限公司

原副总经理刘 有 信 （副厅级 ）
涉嫌受贿犯罪立案侦查并采
取强制 措施 。案件侦查工作
正在进行中 。

蓝 田 县旅游局原局长王娟 民被开除党籍
据 西 安 市 纪 委 官 方 网 站

消 息　蓝 田 县旅游局 原 局 长
王 娟 民 涉 嫌 严 重 违 纪 违
法 ，经 蓝 田 县 纪 委 常 委 会

研 究 并 报县委批准 ，给予王
娟 民 开 除党籍处分 ，其违法
问 题 及 线 索 已移送司法机关
依法处理 。

城固城 乡 就业局 副局长陈晓光违规被免
据 陕西传媒 网 消 息　12月

13日 ，汉中城固县城乡就业服
务局副局长陈晓光与其弟在县
城一 酒店 违规举办新居 乔迁
宴 ，县纪委接到群众举报后展

开调查 。目 前 ，陈晓光因违反
相关规定被免职。举报人提供
的照片显示 ，当天参加宴席的人
数近两百人 ，现场设有收礼台 ，
也有用来招待客人的中华烟 。

秦岭北麓违法建筑被拆 110人受处分
据西部 网 消 息　笔者从陕

西省人大常委会《陕西省秦岭
生态环境保护条例 》专项执法
检查动员会上 了解到 ，西安秦

岭北麓202栋违建别墅已全部
拆 除或没收整改 ，110人被给
予党纪政纪处分 ，90人被给予
组织处理 。

12月 15日 ，中 铁
电 化局 集 团 的 施 工 技
术 人 员 在 丹 大 快 速
铁 路 大 洋 河 特 大 桥
上 冒 雪 安 装 接 触 网
供 电 设备 。

当 日 ，辽 宁 丹 东
地 区 普 降 中 到 大 雪 ，
气 温 突 降至 零 下 10度
左 右 ，风 力 4到 5级 。
虽 然 天 气 恶 劣 ，但 丹
（ 东 ）大 （连 ）电 气化
快 速铁路建设 工 地却
仍 是 一 片 热 火 朝 天 的
景 象 。

杨永乾　摄

陕西资助 1500名 贫困残疾儿童少年入学
本报讯 （通讯 员　王 力 鹏）12

月 16日 ，省残联下发通知 ，下拨
2014—2015学年 “资助贫 困 残疾
儿童少 年入学项 目 ”经费 120万
元 ，专门用 于资助全省 1500名残
疾学生入学 。

据 了 解 ，本次 资 助对 象 是
在各市 、区 残联上报 资助 名单

后 ，经 省 残 联 审 核 确 定 的 。
1500名 贫 困 残疾儿童少 年 中 寄
宿生 占 1000人 ，资助标准为 每
人每学年 1000元 ，走读生 占 500
人 ，资助标准为每人每学年 400
元 。本次 资助原 则 上每学年 每
人平均 800元 ，主要用于残疾学
生学 习 用 品 用 具费 、寄宿生生

活补助 。
目 前 ，陕西省残联已将 1500

名受资助的学生名单在省残联网
站及有关媒体上予以公示 ，接受
社会各界监督。对缺乏诚信和达
不到残疾标准的学生 ，省残联将
取消其享受救助资格 ，名额将调
整给其他残疾学生 。

“ 三秦楷模”贠恩凤 ：永远为 人民歌唱 的歌唱家

1996年 ，贠 恩凤在 临 潼 高 速公路工 地上
为 工人歌唱 。

她11岁参加文艺工作 ，歌唱
64载 ，将人民的歌唱给人民听。

她走基层 、下矿井 、连续
15年没在家 中过年 ，不计酬劳
演出 5000多场 ，皆因心和群众
在一起 。

周 恩来 、习仲勋等党和国
家领导人 的 关怀让她坚定 了
为人民歌唱的信念 。

她天生一副好嗓子 ，被誉
为 “黄土高原上的银铃”。

她叫贠恩凤 ，首批“三秦楷

模”，人民的歌唱家 。
1 1岁 成为 文艺工作者
12月 13日 ，在 西安市兴

庆宫公 园 ，随着 一首 《山 丹
丹 开 花 红 艳 艳 》的 歌 声 落
下 ，几百 人高呼：“贠 老师 ，
我们喜欢您。”

原来 ，这是著名歌唱家贠
恩凤又 一 次满怀热情地为 人
民歌唱 ，而这样的歌声 已经唱
过了 64载 。

“ 俺娃是瞎雀碰见个好谷

穗子 ！”提起结缘文艺工作 ，贠
恩凤至今都记得，60多年前妈
妈得知 自 己 被文工 团 相 中 时
说 出 的 那句 话 。但妈妈嘴里
的瞎雀只是谦虚的说法 ，事实
这个雀一点都不瞎 。

1940年 出 生 的 贠 恩凤从
小就喜欢唱歌 ，虽然调皮的她
对玩弹球 、爬树这些男娃娃喜
欢的游戏也很擅长 ，但唱歌却
是最拿手 的 ，七 、八 岁 时她就
是 邻 里 和 校 园 中 的 小 小 歌

者。“东羊市小学有个女娃娃 ，
嗓子好 ，唱歌特别好听！”

1951年 6月 下旬 ，年仅 11
岁 的 贠 恩凤在西 安市 的 中 小
学 歌 咏 比 赛 中 ，凭 借 在 一 首
《 团 结起来把账算 》中 的 四段
领唱 ，赢得观众和专家评委的
好评 。当 时西 北人 民 广播 电
台 广播文工 团 团 长余景儒也
是评委之一 ，他 当 场拍板说 ：
“ 真不错 ，这个女娃娃我们要
了 ！”　（下转二版 ）
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近年 来 ，随 着人 口 老龄化 的 日
益严 重 ，养老 制 度 改 革 的 呼 声 也越
来越 高 ，尤 其 是公众 一 直 关 注 的 养
老金双轨制 广 为 诟病 。对此 ，中 国
人 民 大 学社会 学 系 副 教授周 孝 正接
受人 民 财 经记 者 采访 时 指 出 ，要想
养老 改 革 有 实 质 进展 ，相 关 部 门 需
出 台 改 革 时 间 表 ，不 能将 改 革 一 拖
再拖 。

从《事 业 单 位 工 作人 员 养老保
险制 度 改 革 试 点 方 案 》公布 之 日 算
起 ，有 关 养老金并轨改革 ，推进时 间
已 经将近 7年 。但机关 和 事 业 单位
养老 改革仍 然 没有 实 质性进展。对
此 ，周 孝正表示 ，要想养老 改革有 实
质进展 ，相 关 部 门 需 出 台 一 个 改 革
时 间 表 ，并 严 格按 照 时 间 表执行 。
养老 改 革 涉 及到 的 利 益很 多 ，不 能
一 蹴 而 就 ，可 以 采取循序 渐进的 方
法 ，“比如规定一 个期 限 ，十 年之 内
必须 统一 ，每年就 可 以 调 整 10%。”

今年 5月 15日 ，国 务 院 公布 了
《 事 业 单位人事 管 理 条例 》，条例 规
定事 业单位及其 工作人 员 依法参加
社会保 险 ，这 意 味 着 社保 双轨制 改
革 过程 中 ，最难 的 养老金 改 革 也箭
在 弦 上 。周 孝 正指 出 ，改 革 无 法 一
蹴 而 就 ，养老 改 革会 触碰到 许 多 特
殊 集 团 的 利 益 ，权利 过 分 集 中 是 问
题 的 根本 ，只 有把这 些 集 团 的 利 益
拿掉 ，养老 改革 才 能成功 。

我 国 现行的 制 度是养老金双轨
制 ，机关 、事业单位和企业人 员 退休
养老金采 用 不 同 的 养老 制 度 ，即 政
府部 门 和事 业 单位的 养老金无 需 自
己 支付 ，直接 由 财政统一 支付 ，而 社
会企业单位则 是 由 单位和个人按一
定标 准缴纳 。

随 着 改 革 开放 的 不 断 深入 ，养
老金双轨制 的 弊端越发 明 显 ，同 等 学 历 、同 等 职称 、同
等职务 、同 等技能 、同 等贡献的 人 因 退休时 的 单位性质
不 同 ，退休金也不 同 ，导致退休待遇差 距逐渐扩 大 ，破
坏 了 按 劳分配的 平 等 分配权 ，引 发公平性质疑 。

此前有专 家表示 ，把公务 员 与 事业单位的 养老制 度
改革 同 时进行 ，这样 阻力 或许会相对小 一些 。不 管 同 时
进行还是分开进行 ，最终的 目 标都是达到 平等水平 ，所
以 这不 是 问 题 的 关键 ，关键是 改 革 的 决 心 和执行 力 要
强 ，要制 定 出 严 格的 时 间 表 ，不 能将改革一拖再拖 。


